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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS 1 
UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE 2 
SERGIPE 3 

Referência: 09/2017                           Caráter: Ordinário 4 
Data: 07/12/2017                                                                  Local: Sala de Reuniões do Nippec. 5 
Às quinze horas do dia sete de dezembro de dois mil e dezessete, os membros do Conselho de 6 
Coordenação de Cursos do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se 7 
ordinariamente sob a presidência da diretora em exercício Valéria Priscila de Barros, contando 8 
com a presença dos (as) conselheiros (as): professores (as) José Hunaldo Lima, Marcelo Leite 9 
dos Santos, Derli Machado de Oliveira, Joseval de Melo Santana, Maria Andrea Rocha 10 
Escobar, Ivanilda Silva, João Alves Carvalho Filho, Maria Audenôra Rufino, Adilmo 11 
Francisco de Lima, Cristiano Teles de Meneses representando o prof. Tiago Nery Ribeiro, 12 
Murilo de Mediros Sampaio representando o prof. Samuel da Cruz Canevari, Alan Almeida 13 
Santos. Ausência justificada: Marcelo Alves Mendes (Férias), José Ronaldo dos Santos, Heloisa 14 
de Mello, Alcides Xavier Benicasa e Marilene Batista da Cruz Nascimento. Ausências sem 15 
justificativas: Marcos Vinicius Meiado, Daniel Rodrigues de Lira, Mariléia Silva dos Reis, 16 
Maria Jeane dos Santos Alves. Convidados (as): José Maxuel de Farias Ferreira e Alejandro 17 
Caicedo Roque. A reunião teve a seguinte pauta: Item 01. Informes. Item 02. Apreciação da ata de 18 
reunião ordinária do dia 09 de novembro de 2017. Item 03. Apreciação do pedido de reavaliação do 19 
parecer emitido pelo colegiado do Curso de Ciências Contábeis, quanto à solicitação de quebra de 20 
pré-requisito da disciplina Controladoria (Relator prof. Marcelo Leite dos Santos). Item 04.  21 
Apreciação do Calendário (2018) de Reuniões da Coordenação de Cursos do Campus. Item 05. O 22 
que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, a presidente em exercício do Conselho, 23 
prof.ª Valéria Priscila de Barros, declarou aberta a reunião e fez a leitura da pauta. (...). Item 01. A 24 
prof.ª Valéria informou que o edital de registro de atividade de extensão foi prorrogado para 15 de 25 
janeiro de 2018. Ela destacou que dia 30 de novembro foi realizada a eleição da CPPD, e foram 26 
eleitos a saber: Chapa 01: Titular - Luciano Evangelista Fraga - DQCI; Suplente - Moacir dos 27 
Santos Andrade - DQCI; Chapa 02: Titular – Marco Aurélio Dias de Souza – DEDI; Suplente – 28 
Alex Fabiano Bertollo Santana – DCCI. A prof.ª Valéria explicou que a portaria nº 1797 já saiu, 29 
referente ao Recesso Natalino Docente, que será do dia 26 a 29 de dezembro. Ela destacou que esta 30 
portaria não revoga a portaria do calendário acadêmico. A referida docente agradeceu a todos que 31 
desenvolveram atividades durante a Semana Acadêmica. Ela informou que foi enviado aos 32 
departamentos um e-mail consultando sobre a disciplina Inglês Instrumental, se a mesma consta no 33 
PPC do curso como optativa ou obrigatória. Item 02.  O prof. Alan questionou sobre o ponto de 34 
pauta nº 04 da reunião anterior, pois no mesmo não ocorreu deliberação e foi colocado como ponto 35 
de pauta. Ele explicou que já teve inclusão de ponto de pauta negado em reunião departamental, 36 
com a justificativa de que o ponto não teria deliberação, e assim sendo, seria discutido no que 37 
ocorrer. A prof.ª Valéria se prontificou a realizar uma consulta jurídica, para esclarecer a dúvida 38 
acerca da inserção de ponto de pauta em que não há deliberação. Colocada em discussão e votação, 39 
a ata do dia 09/11/2017 foi aprovada pelos conselheiros por unanimidade. Item 03.  A prof.ª 40 
Valéria passou a palavra ao prof. Marcelo Leite, relator do Processo. O prof. Marcelo Leite 41 
apresentou as peças do processo e leu seu parecer (“ Sou de parecer contrário à reavaliação da 42 
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decisão colegiada, em nosso entendimento, devidamente justificada em sua ata” - parecer completo 43 
anexo a esta ata). O prof. João Alves explicou que o colegiado do departamento de Ciências 44 
Contábeis tem muito cuidado com as solicitações dos alunos, uma vez que, se abrem muitos 45 
precedentes com os artifícios como aproveitamento especial de estudos, turma individual e quebra 46 
de pré-requisito. Ele citou como exemplo, o aluno que solicita fazer a disciplina Tributária II e já 47 
reprovou duas vezes em Tributária I. O prof. João Alves esclareceu que os indeferimentos das 48 
solicitações dos alunos são norteadas pelo Plano do Curso. A prof.ª Valéria Priscila colocou em 49 
votação o parecer do prof. Marcelo Leite relativo ao pedido de reavaliação do parecer emitido pelo 50 
colegiado do Curso de Ciências Contábeis, quanto à solicitação de quebra de pré-requisito da 51 
disciplina Controladoria. Os conselheiros aprovaram por unanimidade. Item 04. A prof.ª Valéria 52 
apresentou o calendário de reunião do Conselho de Coordenação de Curso para o ano 2018. 53 
Colocado em votação o calendário de reuniões do Conselho de Coordenação de Curso para o ano 54 
2018, foi aprovado por unanimidade. Item 05. A prof.ª Valéria explicou que as quedas de energia 55 
que vêm ocorrendo no Campus devem-se ao disjuntor que não está suportando a carga de energia. 56 
Ela explicou que já foram tomadas as providências para trocar o equipamento. O prof. Cristiano 57 
sugeriu que fosse desligada uma parte da rede elétrica do Campus para minimizar a sobrecarga de 58 
energia elétrica no disjuntor. Ele destacou que o prof. Gerivaldo relatou que uma aluna tropeçou na 59 
escada e caiu. O Prof. Adilmo solicitou esclarecimento acerca da portaria do Recesso Natalino. A 60 
prof.ª Valéria explicou que do dia 26 a 29 de dezembro será o recesso para os docentes e do dia 2 a 61 
5 de janeiro de 2018 será recesso para os técnicos. Ela esclareceu que os técnicos terão que repor as 62 
duas semanas de recesso até o final de abril de 2018. A prof.ª Valéria destacou que os técnicos só 63 
podem compensar as horas no sábado com anuência da chefia imediata. O prof. Alan relatou que 64 
recebeu reclamação de alguns docentes, a respeito das alocações de disciplinas teóricas no 65 
laboratório de ensino, que não possuem carteiras. Ele solicitou que as alocações das salas de aulas 66 
sejam feitas de acordo com a necessidade da disciplina (teórica: sala de aula; prática: laboratório). 67 
O prof. Adilmo explicou que um horário da disciplina (Introdução a Física) foi realocado, mas 68 
ainda falta o segundo horário ser alocado em uma sala de aula. Ele ressaltou que a técnica Liliane 69 
explicou que inicialmente são alocadas as turmas maiores e depois as menores, fato este que o 70 
deixou preocupado, visto que, as turmas de física são, em sua maioria pequenas. O prof. Adilmo 71 
destacou que dessa forma as turmas de física sempre serão alocadas nos laboratórios de ensino 72 
física. O prof. Cristiano esclareceu que é muito difícil aplicar prova e até mesmo assistir aula no 73 
laboratório de ensino, pois são bancadas com bancos e não há carteiras. O prof. Marcelo Leite 74 
questionou aos chefes se no sistema aparece a frequência de algum Bolsista PRODAP, que não é 75 
bolsista do Departamento. Os chefes responderam que não aparece nenhum fato desta natureza nos 76 
departamentos. O prof. Marcelo Leito questionou se os chefes têm algum aluno que foi orientado 77 
pela PROGRAD a não se inscrever no ENADE, e agora o aluno aparece no sistema devendo o 78 
ENADE. O prof. Hunaldo explicou que dia 22 de dezembro o sistema será aberto para que os 79 
alunos que não realizaram a prova do ENADE justifiquem suas ausências. O prof. Marcelo Leite 80 
questionou se os departamentos, têm algum aluno que foi dispensado do ENADE e reprovou na 81 
disciplina. O prof. Adilmo explicou que provavelmente o departamento de Física terá alunos nestas 82 
condições. O prof. Marcelo Leite explicou que houve o lançamento do edital e todos os alunos 83 
classificados deveriam fazer o ENADE. Ele esclareceu que a Progrd realizou uma reunião com a 84 
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Direção do Campus, coordenadores dos cursos e representantes de alunos, e foram categóricos ao 85 
afirmar que os alunos que iriam colar grau não deveriam ser inscritos para realizar o ENADE. O 86 
prof. Marcelo Leite destacou que a inscrição do aluno no ENADE é obrigação do coordenador do 87 
curso. Ele informou que alguns alunos reprovaram nas disciplinas e não colaram grau, e estes 88 
alunos estão devendo o ENADE e procuraram a prof.ª Marluce, e esta explicou que a 89 
responsabilidade é dos coordenadores de Cursos. O prof. Marcelo Leite questionou porque não 90 
colocaram a colação de grau dos cursos que tinham ENADE para janeiro de 2018, assim todos 91 
teriam feito o ENADE e não teria esse tipo de problema. O prof. Alan solicitou que as colocações 92 
do prof. Marcelo acerca do ENADE e do calendário acadêmico fossem levadas ao CONEPE e 93 
cobradas as responsabilidades. Ele lembrou que na reunião anterior foi solicitado que o nível baixo 94 
das questões do ENEM fosse levado ao CONEPE. A prof. Valéria explicou que a questão levantada 95 
ainda não foi levada ao CONEPE. O prof. Alan explicou que os horários do turno noturno não estão 96 
sendo cumpridos, as aulas não começam e não terminam nos horários estipulados. Ele explicou que 97 
não consegue começar aula no horário correto, pois os alunos começam a chegar 19:10. O prof. 98 
João Alves destacou que não consegue manter os alunos na sala até as 22:20, pois às 21:50 eles já 99 
começam a sair da sala, alegando que o transporte não espera pelos mesmos. A prof.ª Valéria 100 
explicou que o prof. Marcelo Mendes visitou algumas prefeituras, e estas alegaram que o transporte 101 
oferecido não é para o universitário e sim para os alunos do ensino médio e fundamental que 102 
estudam em Itabaiana. Ela relatou que alguns transportes saem mais cedo devido ao fato de terem 103 
que pegar alguns estudantes em escolas nos povoados. A prof.ª Valéria esclareceu que já teve aluno 104 
que saía mais cedo alegando que precisava pegar o transporte, mas na verdade morava em 105 
Itabaiana. O prof. Alan solicitou que as questões dos horários noturnos também fossem levadas ao 106 
CONEPE. Ele questionou a possibilidade do PPP de Matemática retornar ao conselho de 107 
Coordenação de Curso e passar por novo relator, mediante justificativa embasadas nas atas do 108 
Departamento de Matemática. A prof.ª Valéria explicou que o processo já passou pelo Conselho de 109 
Coordenação de Cursos e pela DEAPE que enviou o processo ao Departamento de Matemática para 110 
o mesmo proceder com as alterações. O prof. Alejandro esclareceu que o projeto foi aprovado em 111 
reunião departamental e passou pelo Conselho de Coordenação de Curso com parecer do relator. 112 
Ele explicou que o NDE (Núcleo Docente Estruturante) se debruçou sobre o PPP e continuou os 113 
trabalhos, então não ver necessidade que o processo volte para o Conselho de Curso. O prof. Alan 114 
esclareceu que faz parte do NDE e os membros não veem nada de errado no PPP. O prof. Adilmo 115 
afirmou que, uma vez que o colegiado do curso aprovou, a decisão deve ser respeitada. Ele 116 
explicou que a solicitação do retorno do PPP ao Conselho de Coordenação de Curso deve ser feita 117 
pelo Colegiado do curso de Matemática. O prof. Alejandro explicou que o processo em questão 118 
encontra-se no Departamento e o NDE está estudando todas as correções que foram enviadas pelo 119 
DEAPE. A prof.ª Valéria destacou que o PPP da Matemática se encontra no referido departamento 120 
desde o dia 26 de outubro para serem feitas as devidas modificações. Ela sugeriu que o prof. Alan 121 
discuta com os docentes do departamento para chegar a um denominador comum. Ficou acordado 122 
que o prof. Alan encaminharia o pedido para o Conselho de Coordenação de Cursos. Nada mais 123 
havendo a tratar, eu, Ana Flávia dos Santos, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e 124 
aprovada será assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário Professor Alberto Carvalho, 125 
Itabaiana-SE, sete de dezembro de dois mil e dezessete. 126 


